

Detalle que revela el respeto ganado con la verdad

Cien encuentros en la ONU demuestran importancia del rol mundial de Venezuela

El canciller Yván Gil, el embajador ante la Organización de Naciones Unidas, Samuel Moncada y demás integrantes de la delegación nacional coincidieron en destacar el éxito de la jornada [pág. 3](#)

Por la paz y la verdad

Con marchas en cada estado pueblo chavista celebra dos meses del triunfo

En Caracas se concentran frente a la sede de Junta Electoral Principal del CNE en Plaza Venezuela [pág.6](#)

Poder Popular es fuerza

Jorge Rodríguez pide a jóvenes parlamentarios priorizar al pueblo

Les recordó que no fueron electos por algún gobernador o por un alcalde [pág. 5](#)

Exige no callar ante el exterminio

Yván Gil: Genocidio en Palestina evidencia limitaciones de la ONU

Estuvo en la VI Reunión Ministerial del Grupo de Amigos en defensa de la Carta de la ONU [pág. 3](#)

Samuel Moncada denuncia que EEUU usa el tema Venezuela como arma de agresión [pág. 3](#)

Comisión de Alto Nivel se reunirá en diciembre en Caracas

Delcy Rodríguez anuncia nuevos proyectos de cooperación entre Rusia y Venezuela

Desde la ciudad de Moscú donde asiste a la Semana de la Energía y participó en el VII Foro, la Vicepresidenta Ejecutiva de la República dio detalles de los objetivos logrados en las varias reuniones que sostuvo con altos funcionarios de la Federación Rusa para definir los nuevos proyec-

tos petroleros y gasíferos. El balance fue compartido en sus cuentas de redes sociales por el presidente Nicolás Maduro quien valoró la agenda cumplida y las buenas noticias que se derivan de ella. “Venezuela está abierta al mundo, llegó la época de los Brics”, comentó. Foto Cortesía. [págs. 4 y 7](#)



En Anzoátegui

MP anuncia imputación a siete sujetos por daños a una subestación eléctrica [pág. 11](#)

Sin intervenciones extranjeras

México, Colombia y Brasil se pronuncian porque Venezuela decida sus asuntos

La canciller azteca señaló que ya el TSJ se pronunció y eso era lo que se esperaba [pág. 10](#)

Una lectura que atrapa...

Presentan novela Pluma Negra en la Feria del Libro de Caracas [pág. 14](#)

Tema del Día

¿Por qué los empresarios no apoyan a María Corina Machado? [pág. 9](#)

Se recupera de lesión en la rodilla

Ronald Acuña Jr. será más paciente a la hora de robar [pág. 15](#)

Dio una clase magistral a estudiantes de la Universidad Militar Bolivariana de Venezuela

Freddy Nández: Poderes imperiales apelan a la guerra cognitiva para dominar a los pueblos

El ministro destacó la importancia del relato y la filosofía, ya que puede ser usado como falso saber, contra el engaño y la mimetización de todo lo que nos llega a través de las imágenes

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía
Caracas

El ministro del Poder Popular para la Comunicación e Información, Freddy Nández, durante su ponencia en la clase magistral para dar inicio de actividades del año académico 2024-2025 de la Universidad Militar Bolivariana de Venezuela, explicó que, en la actualidad, los poderes imperiales apelan a la guerra cognitiva para dominar a los pueblos”.

Señaló que en la filosofía “nace en batalla, en guerra, porque se lucha contra un falso saber, es un campo de batalla de varios peligros del engaño, el filósofo está en batalla contra todo lo que engaña. Incluso llega a ser combatiente porque desconfía hasta de sus propios sentidos, de lo que ve y escucha, de lo que se le da a él mismo”.

Ante ello, explicó que uno de los conflictos armados más famoso y memorable, es la Guerra de Troya que tal vez no se dio, que no aconteció en ningún lugar, más allá del propio relato, pero es el más recordado, “todos sabemos quién es Aquiles, Helena, y todos sabemos que hubo una guerra larga, sanguinaria e injusta, donde participaron los dioses, su relator, Homero, nunca estuvo en un campo de batalla. Incluso en la actualidad, hay quienes desconocen la existencia de Homero”.



“Otra de las guerras, es la guerra de Vietnam, que fue el conflicto de mayor inversión en propaganda, ya contaba con historias, con películas, lemas, voces, intelectuales, allanaron el camino la intervención de Estados Unidos que terminó derrotado. La Guerra de Irak es la primera en ser transmitida en directo, el primer tanque fue CNN, pero está por debajo de las guerras más recordadas”, añadió.

Razón por la cual el ministro Nández destacó la importancia del relato y la filosofía, ya que puede ser usado como falso saber, contra el engaño y la mimetización de todo lo que nos llega a través de las imágenes.

Aseguró que las potencias extranjeras están utilizando esta estrategia para manipular la opinión pública y desestabilizar al Gobierno Bolivariano,

“Venezuela ha sido blanco constante de una guerra cognitiva que busca someter nuestra voluntad y distorsionar nuestra realidad”.

Destacó que la guerra cognitiva ha sido permanente y silenciosa contra nuestro país, y prueba de ello han sido los constantes ataques cibernéticos que buscan provocar distorsiones de la realidad en quienes son víctimas de la misma; sin embargo, subrayó que la conciencia del pueblo bolivariano ha sido un formidable antídoto contra esas formas de agresión.

En su exposición, Nández tomó como ejemplo la creación del Himno Nacional venezolano, el Gloria el Bravo Pueblo, que representa las luchas históricas de Venezuela contra el imperio español y los actuales, e instó a continuar en la batalla de ideas y comunicacionales para

seguir enfrentando los ataques que provienen del imperio norteamericano en contra de nuestro país.

POR EL CONOCIMIENTO INFORMÁTICA Y CUÁNTICO

Por su parte, el ministro del Poder Popular para la Defensa, G/J Vladimir Padrino López, aseveró que, dentro de la guerra cognitiva actual contra Venezuela, es necesario seguir las orientaciones necesarias para marchar de manera inmediata hacia el saber de la informática y tecnología cuántica.

Resaltó además que esta guerra contra Venezuela se ha querido extraterritorializar en el 79.º período de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas para lanzar una matriz permanente y sistemática para consumir la intervención militar contra el país.

“Debemos dar a conocer la verdad de Venezuela y demostrar los daños que hacen al pueblo con mentiras y coacciones económicas, así como las medidas coercitivas unilaterales para al obligar el Estado a ceder ante sus caprichos”, puntualizó Padrino.

Para finalizar, el ministro de Defensa aseguró que el “camino es la conciencia como arma estratégica para hacer los cambios que se debe hacer y afianzar la determinación e independencia; y así luchar contra de los adversarios que quieren aplastar a la Patria de Bolívar y de Chávez”.

El alto oficial precisó ante los estudiantes que “Venezuela está permanentemente en estado de agresión, en estado de injerencismo, en estado de intervencionismo” Recordó lo que decía Joseph Goebbels, (propagandista del régimen nazi alemán), quien afirmaba que había que “repetir, repetir, hasta que aquello se hace una realidad”.

Tráfico ilícito y comercialización de material estratégico, entre los cargos

MP imputará a siete implicados en ataque a subestación eléctrica

T/ Redacción CO
Caracas

El Ministerio Público (MP) informó sobre la aprehensión y próxima imputación de siete hombres implicados en ataque a una subestación eléctrica.

A través de sus cuentas en redes sociales el organismo indicó que fueron aprehendidos para ser imputados Derwin Castellano Sanguino, Alexander Amaya González, Luis Camauta “Guaja”, José camauta “Rafa”, Anderson Guarapano Zamora, Luis Guarapano Oje-

da, Ronald Ramírez Bravo. De acuerdo con el reporte oficial, los arrestados habrían sido capturados por estar incurso en el ataque perpetrado en contra de la subestación eléctrica Atapirire, ubicada en el municipio Francisco de Miranda, estado Anzoátegui pretendien-

do así con dichas acciones vandálicas ocasionar daños al Sistema Eléctrico Nacional.

De igual modo se detalló que los implicados serán imputados por los delitos de tráfico ilícito y comercialización de material estratégico y asociación para delinquir. Los mismos fueron

capturados por estar incurso en el ataque perpetrado en contra de la Sub Estación Eléctrica Atapirire, ubicada en el Municipio Francisco de Miranda, pretendiendo así con dichas acciones vandálicas ocasionar daños al Sistema Eléctrico Nacional. Serán imputados por los delitos de tráfico ilícito y comercialización de material estratégico y asociación para delinquir”, reseña textualmente el MP en su cuenta de Instagram.



CORREO DEL ORINOCO

www.correodelorinoco.gob.ve | correoorinoco | correodelorinoco
diariocorreodelorinoco | @diario_orinoco
pautacorreo@gmail.com / correodelorinocoavisos@gmail.com

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías +
Comité Editorial: Desirée Santos Amaral, Presidenta de la Fundación El Correo del Orinoco
Directora General del Diario Correo del Orinoco | Freidder Alfonso, Director de Contenido y Multimedia | Romer Viera, Coordinador de Información | Zaida Raúseo, Coordinadora de Opinión | Gilberto Sayago, Coordinador de Diseño Gráfico | Eloisa Lagonell Castillo, Coordinadora de La Artillería | Luis Franco y Miguel Romero, Fotografía
Dirección: Alcabala a Urapal, Edif. Dimase, La Candelaria, Caracas
RIF: G-20009059-6 • Depósito Legal: pp200901DC1382

Teléfonos

Máster/Fax (0212) 572.0123
Redacción (0212) 572.7612
Distribución (0426) 510.2590

No puede quedarse callado ante los intentos de desatar un conflicto en todo Medio Oriente

Yván Gil: Genocidio en Palestina manifiesta limitaciones de la ONU

El Canciller sentenció que este mecanismo no puede quedarse callado ante la situación del pueblo palestino y frente a los intentos por desatar un conflicto de escala regional en el Medio Oriente



T/ Redacción CO-Prensa Mppre
F/ Cortesía Nueva York

Para el ministro del Poder Popular para Relaciones Exteriores de Venezuela, Yván Gil, el “genocidio en curso contra el hermano pueblo palestino en la Franja de Gaza y en la Ribera Occidental, ha dejado de manifiesto las limitaciones de las Naciones Unidas y del sistema internacional como un todo para frenar este exterminio”.

Durante su intervención en la VI Reunión Ministerial del Grupo de Amigos en Defensa de la Carta de las Naciones Unidas, celebrada en Nueva York en el contexto del 79º período de sesiones de la Asamblea General de la ONU, el canciller venezolano sentenció que este mecanismo no puede quedarse callado ante

la situación del pueblo palestino y, en consecuencia, frente a los intentos por desatar un conflicto de escala regional en el Medio Oriente.

“Es realmente repudiable ver cómo, a pesar de la brutalidad de esta criminal agresión, todavía existen gobiernos que, por una parte, facilitan a Israel los medios para continuar con sus crímenes, y, por otra, insisten en brindarles un marco de impunidad como si estuviesen por encima de la ley”, repudió.

El diplomático venezolano expresó que esta lamentable realidad pone de manifiesto una vez más los peligros del unilateralismo que amenaza a los pueblos del mundo y pone en jaque al derecho internacional y al multilateralismo.

“Y es que el fascismo en Tel Aviv no pudiera perpetrar sus masacres sin el apoyo interesado de ciertos Estados de Occidente, particularmente del régimen estadounidense que mantiene hoy paralizado al Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas. Al hermano pueblo palestino, toda nuestra solidaridad y nuestro apoyo en su justa lucha a favor del logro de sus derechos inalienables y de sus legítimas aspiraciones nacionales”, precisó.

También condenó el uso de medidas coercitivas unilaterales y la instrumentalización de los derechos humanos, entre otros asuntos ante los que el Grupo de Amigos en Defensa de la Carta de la ONU “no puede mantenerse silente”.

POR UN MUNDO DE PAZ Y DE JUSTICIA

Durante su participación en la instalación de la reunión, el ministro abogó por la justicia social, el desarrollo de los pueblos y la equidad, como parte de la Diplomacia Bolivariana de Paz, que promueve de manera contundente, el Gobierno liderado por el presidente Constitucional, Nicolás Maduro.

“En estos tiempos complejos, el Grupo de Amigos en Defensa de la Carta de la ONU está llamado a actuar de manera decisiva, colectiva y contundente, para promover el respeto y la decisión plena de lo consagrado en la carta fundacional de las Naciones Unidas”, enfatizó el canciller de la República, ante las autoridades presentes.

“Son muchos los retos que se avizoran para la comunidad internacional y el Grupo de Amigos está llamado a desempeñar un papel activo y propositivo”, concluyó Gil.

UN ACTOR CLAVE EN LA GEOPOLÍTICA MUNDIAL

“Venezuela es un actor clave en la geopolítica mundial. Además de eso en el mercado energético”, expresó el canciller.

Destacó que trabajan en este Grupo en respuesta a varios países que son víctimas de las medidas coercitivas unilate-

rales, por lo que condenan el unilateralismo y el abuso del Gobierno de Estados Unidos sobre el veto de impedir el ingreso del Estado de Palestina como miembro en la organización o el bloqueo contra Cuba, peticiones de la Asamblea General de la ONU.

“Nosotros lo hemos dicho que la ONU está amenazada por Estados Unidos y este Grupo apunta a la decisión de salvar y rescatar los valores de su carta, como son los principios del respeto de la integridad territorial, la libre autodeterminación y de los derechos humanos”, reiteró el canciller.

Por otra parte, el ministro del Poder Popular para Relaciones Exteriores manifestó que se reunió con más de 40 delegaciones y seguirá en el trabajo constante orientado por el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro. “Nosotros hemos defendido la victoria de Venezuela. Hemos defendido a nuestras instituciones y hemos tenido un gran respaldo. Hoy lo vemos aquí, 21 países acudieron a nuestra sede”.

Cabe mencionar que en la reunión participan autoridades de China, Rusia, Sudáfrica, Palestina, Irán, Vietnam, Nicaragua, Bolivia, Cuba, Argelia, Belarús, Bolivia, China, Cuba, República Popular Democrática de Corea, Guinea Ecuatorial, Eritrea, Venezuela, entre otros, para un total de 17 países.

El Grupo de Amigos en Defensa de la Carta de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), está integrado hasta ahora por 20 países, y se creó bajo la coordinación de Venezuela en 2021, en el marco de la Asamblea General de la ONU.

Busca “imponer sus intereses sobre los gobiernos y los pueblos”

Samuel Moncada: Estados Unidos utiliza el tema de Venezuela como arma de agresión

T/VTV
F/ Cortesía Nueva York

“Estados Unidos quiere convertir el tema de Venezuela en arma de agresión contra todos los países que no aceptamos la violación del derecho internacional”, dijo el representante de Venezuela en la Organización de Naciones Unidas (ONU), Samuel Moncada, durante la lectura de del informe sobre los alcances de la reunión del Grupo de Amigos del respeto de la Carta de las

Naciones Unidas en la Misión venezolana, que contó con la participación de 17 países.

Moncada afirmó que el Gobierno de Estados Unidos, dirigido por el presidente Joe Biden, mantiene una campaña contra 20 países del mundo, con la que busca “imponer sus intereses sobre los gobiernos y los pueblos, doblan el brazo a los países de influencia para hacer declaraciones contra Venezuela”.

En la Misión venezolana fueron reunidos representantes de países que expresaron su respaldo a Palestina y el rechazo a

las medidas coercitivas unilaterales. “Vamos a hacer una campaña en la comunidad internacional para pedir que se cumpla con la Carta de las Naciones Unidas, que es la base del derecho internacional”.

Al ser consultado sobre esta actividad, el representante diplomático valoró positivamente los resultados de la reunión y de los esfuerzos realizados por este grupo que surgió como una propuesta de Venezuela, al tiempo que la calificó como positiva, puesto que, sostienen alrededor de 20 reuniones diarias. Es de



recordar que, el canciller de la República, Yván Gil, ha sostenido numerosos encuentros con delegaciones internacionales, en las que, como parte de la Di-

plomacia Bolivariana de Paz expuso la verdad de Venezuela y condenó las medidas impuestas contra el país, puesto que violan las normativas internacionales.

Ha realizado diversos encuentros para el intercambio energético con el gigante euroasiático

Presidente Maduro felicitó a Delcy Rodríguez por su destacada labor en Rusia

Venezuela está abierta al mundo, a los países que creen en una sociedad distinta. Llegó la nueva época”, destacó el Jefe de Estado

T/ Deivis Benítez
F/ Cortesía
Caracas

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, felicitó a la vicepresidenta Ejecutiva, Delcy Rodríguez, por su exitosa y destacada participación en la VII sesión general del Foro Internacional Semana de la Energía de Rusia, donde sostuvo reuniones, encuentros y entrevistas para consolidar la integración, cooperación, apoyo e intercambio entre los países participantes.

“Venezuela está abierta al mundo, a los países que creen en una sociedad distinta. Llegó la nueva época: BRICS



(Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica), OPEP+ (Organización de Países Exportadores de Petróleo), Foro de Países Exportadores de Gas”, destacó el Jefe de Estado, a través de redes sociales. Mediante un video publicado por el Mandatario, la vicepresidenta indicó

que este foro se centra en el papel que juegan los Brics en la economía mundial, “son el motor frente al grupo de los siete que ya no tiene el papel protagonista, otro punto resaltante es cómo será la demanda de la energía en los años 2040, 2050”.

Recalcó que el presidente de Rusia, Vladímir Putin, señaló que la demanda de la energía estará en el nuevo mundo, China, India, el continente africano, que trasladará el crecimiento económico, el liderazgo económico internacional, así como el liderazgo de la energía. “Nosotros estuvimos allí en nombre de Venezuela, llevando la verdad de nuestro país y en especial, el papel energético que juega Venezuela por las principales reservas de petróleo y las más importantes reservas de gas”.

Añadió, además, que se cumplió una agenda intensa, que destaca una reunión con el vicepresidente de Rusia para los temas energéticos, Alexander Novak, en la que se revisó la agenda bilateral, el papel de Venezuela en las empresas mixtas, así como el rol del país en proyectos de gas, en investigación; también se abordaron las nuevas tecnologías, entre otros aspectos. Venezuela se perfila como un gran país exportador de gas, como lo es la nación rusa.

Cabe destacar que el Gobierno venezolano forma parte de un nuevo mundo de construcción, de intereses comunes, de cooperación, de amistad y respetuosos del Derecho Internacional como lo son las naciones emergentes de los Brics (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica).

Reafirmaron la sólida amistad entre sus países

Canciller Gil afianza relaciones con homólogos de Belarús, Granada y Barbados

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía
Nueva York

El canciller de la República Bolivariana de Venezuela, Yván Gil, sostuvo un encuentro con representantes de la República de Belarús, Granada, y Barbados, entre otras delegaciones, como parte del desarrollo de la 79ª Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), para afianzar relaciones bilaterales de hermandad y estratégicas con estos países.

“Tuvimos el placer de celebrar un encuentro amistoso con el canciller de la República de Belarús, Maxim Ryzhenkov, donde revisamos las oportunidades de cooperación en el sector industrial y en el marco de los Brics (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica) así como nuestro compromiso en defender la soberanía y luchar contra la injerencia en asuntos internos de los Estados”, expresó Gil a través de su canal de Telegram.

En el encuentro amistoso, ambos diplomáticos extendieron el saludo recíproco de sus mandatarios y “revisamos las oportunidades de cooperación en el sector



industrial y en el marco de los BRICS, así como nuestro compromiso en defender la soberanía y luchar contra la injerencia en asuntos internos de los Estados”, reportó el canciller Gil en Telegram.

En cuanto a su encuentro con el ministro de Asuntos Exteriores y Comercio Exterior de Barbados, Kerrie Symmonds, el departamento de prensa del Ministerio del Poder Popular para Relaciones Exteriores destacó que la conversación se enfocó en plantear propuestas para expandir la cooperación en diferentes áreas. Los diplomáticos caribeños además reafirmaron la sólida amistad entre sus países.

El representante venezolano transmitió el saludo fraternal

del presidente Nicolás Maduro al primer ministro de Grenada, Dickon Mitchell, quien estuvo acompañado de su canciller, Joseph Andall.

“En este encuentro, hemos reiterado el compromiso de nuestras naciones con la amistad y la cooperación mutuamente beneficiosa”, precisó Gil en su canal de Telegram.

En la charla amistosa y constructiva, las autoridades revisaron la cooperación bilateral y la integración regional, especialmente en el contexto de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP), que Venezuela fundó junto a Cuba el 14 de diciembre



de 2004 y Grenada formalizó su adhesión una década después.

Caracas y Saint George establecieron relaciones diplomáticas el 16 de abril de 1977. El pasado 7 de febrero, la vicepresidenta ejecutiva de Venezuela, Delcy Rodríguez, arribó a Grenada para participar en los actos conmemorativos organizados por este país caribeño para celebrar sus 50 años de independencia y liberación del Reino Unido.

Vale acotar, que las relaciones diplomáticas entre Venezuela y Belarús se establecieron el 4 de febrero de 1997. En diciembre de 2006 se inauguró la Embajada de Venezuela en Belarús, y en octubre de 2007 abrió sus puertas la Embajada

de Belarús en Venezuela. Desde ese momento, la cooperación bilateral alcanzó el nivel de cooperación estratégica, que se convirtió en el período más fructífero en la historia de las relaciones belaruso-venezolanas: el diálogo interestatal se desarrolla activamente al más alto nivel y se intercambian visitas de delegaciones oficiales.

De igual forma, las relaciones entre Venezuela y Barbados datan de hace 54 años y están caracterizadas por el respeto a la autodeterminación y la cooperación; lo que ha arrojado la firma de importantes acuerdos. A su vez, Granada y Venezuela establecieron relaciones diplomáticas en el año 1977.

Exhortó el presidente de la AN, Jorge Rodríguez

Los jóvenes parlamentarios deben legislar para proteger al pueblo de las redes sociales

Es clave que los parlamentarios estudien sobre “la esclavitud derivada del uso de las redes sociales”, ya que el objetivo que persiguen los dueños de dichas empresas “es mantener bajo su control a toda la población mundial, es dominar al mundo”, enfatizó el diputado

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas



“**P**rotejan con su función legisladora al pueblo de la agresión de las redes sociales fascistas”, instó ayer el presidente de la Asamblea Nacional, Jorge Rodríguez, durante su participación en el Tercer Encuentro de la Red de Jóvenes Parlamentarios y Parlamentarias de la República Bolivariana de Venezuela.

En el evento, realizado en el salón Protocolar del Palacio

Federal Legislativo, manifestó: “Den la pelea porque les corresponde a ustedes, aprenda a usar los propios elementos con los que ellos (la derecha extrema) nos atacan, para que podamos seguir derrotándoles”.

En este sentido, aseguró que, si en el país logra derrotar al fascismo, como lo está haciendo actualmente, dará un aporte importante para la

libertad de los seres humanos. “Venezuela es, hoy por hoy, el epicentro de dos luchas fundamentales para la especie humana, para la posibilidad de futuro en libertad o esclavitud”, destacó.

Por esa razón, enfatizó que para combatir “al fascismo hay dos vacunas: La primera es la compasión, acompañar al que sufre. La Segunda es leer”.

esta derecha venezolana, son poquita cosa. A todos (los *influencers*) los compraron, sin ningún tipo de límite”, dijo.

CONTROLAR LA POBLACIÓN MUNDIAL

Rodríguez instó a los jóvenes parlamentarios a estudiar sobre “la esclavitud derivada del uso de las redes sociales”, y que denunció que el objetivo que persiguen los dueños de las diferentes redes sociales es mantener bajo su control a toda la población mundial.

“El objetivo de Elon Most, Jeff Bezos y Mark Zuckerberg, es dominar al mundo, es controlar a los 7.000 millones de habitantes de este planeta, es convertirnos en esclavos y Venezuela ha emprendido la lucha para librarse de esos esclavistas”, aseveró.

En este punto, exhortó a los jóvenes parlamentarios a no olvidar que fueron electos por el pueblo y por ende se deben a él. “Es su obligación perentoria permanecer, permanentemente, al lado del pueblo para que los resabios de la representatividad establecidos en Poderes Públicos sean sustituidos por el Poder Originario del pueblo de Venezuela”, manifestó Rodríguez.

ODIO CONTRA LOS HUMILDES

Por otra parte, Rodríguez recordó como la derecha extrema venezolana desató el odio, la violencia y el terrorismo al conocer su derrota luego de la elección presidencial del pasado 28 de julio.

“Desataron todo su odio contra lo más humilde, contra quienes no tenían ninguna posibilidad de defensa contra la violencia. Cuando queman un hospital, tumban una estatua de Hugo Chávez, queman una plaza recién inaugurada, destrozan un parque para niños pequeños u acaban con una escuela, quienes hacen eso lo hacen extrañados de su condición humana”, denunció en su exposición.

Aseveró que esas reacciones del fascismo fueron estimuladas a través de las redes sociales, para lo cual utilizaron a *influencer*. “No fue nada espontáneo, fue articulado, orquestado. Esto habla del nivel de poquedad de

En sus intentos de aislar y atacar a Venezuela

Oposición extremista fracasó en la Asamblea General de la ONU

T/ L.M.F.
Caracas

NUEVA RECONFIGURACIÓN MUNDIAL

El sector opositor extremista ha fracasado rotundamente en su participación en la 79ª Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), en sus intentos de aislar y atacar a Venezuela.

Sobre este tema, la internacionalista Laila Tajeldine, en un contacto telefónico durante el programa Cable a Tierra que transmite *VTV Radio*, sostuvo que solo 14 países han referido al tema de Venezuela, y eso “es un total fracaso” para ese sector opositor.

Resaltó que, al contrario de la agenda de la derecha extrema, el canciller de la República, Yván Gil, mantuvo reuniones con más de 20 delegaciones de países y grupos de integración como parte de la Diplomacia Bolivariana de Paz, y en su intervención, el ministro denunció las medidas coercitivas unilaterales contra el país y el pueblo venezolano, así como la defensa de la verdad.

En este sentido, Tajeldine destacó que “los pasos que se están dando hacia una nueva reconfiguración mundial se han fortalecido”. “La geopolítica mundial que ejerce Estado Unidos debe ser derrotada, por la existencia de la raza humana, principalmente”, dijo.

Por ello, advirtió que los grandes medios del mundo y los gobiernos de derecha han utilizado el tema de Venezuela para evadir el caso palestino, y que añadió que la ONU ha fracasado en evitar las situaciones en Gaza y Líbano.

Consideró que, ante este cuadro, se debe fortalecer el camino de la reconfiguración del mundo como lo promueve China, los bloques emergentes y Venezuela.

Para Tajeldine, tiene que haber un reenfoque, porque “se está apostando por una guerra mundial”. “(...) Los que representamos al mundo alternativo tenemos que continuar en la nueva reconfiguración geopolítica mundial”, manifestó.

En el 75º Aniversario de la fundación de la nación asiática

Maduro Guerra: China ha demostrado que es posible un nuevo modelo económico mundial



T/ L.M.F.
F/ Cortesía
Caracas

El diputado de la Asamblea Nacional (AN), Nicolás Maduro Guerra, resaltó que la República Popular China es la demostración que un nuevo modelo económico en el mundo es posible. En su intervención

en la celebración del 75º Aniversario de la fundación de esta nación asiática, realizada en la sede diplomática en Caracas, apuntó que China actualmente es la mejor muestra que un nuevo mundo es posible, en la que coloca al ser humano como el centro de su modelo productivo.

Agregó que tal como lo expresó en su momento el comandan-

te Fidel Castro, “no somos anti Estados Unidos” y se declaró antiimperialista, ya que está en contra del modelo occidental del sueño americano que refleja de primera instancia el dinero, la avaricia y la riqueza.

En ese sentido, manifestó que China ha enseñado un modelo que resalta todo lo relacionado a la familia, educación, desarrollo, cultura, ciencia y tecnología. “Es una ganancia compartida, una humanidad con un destino compartido”, acotó.

Asimismo, Maduro Guerra expresó su admiración por el presidente de China y por el actual secretario del Partido Comunista, Xi Jinping, y agradeció a sus autoridades por ser ejemplo en la construcción del socialismo y al embajador chino en Venezuela, Lan Hu, por el apoyo del gigante asiático a la nación bolivariana.

En Caracas y en todos los estados del país

El pueblo se movilizará hoy para celebrar la victoria del presidente Nicolás Maduro

La convocatoria fue anunciada a principios de semana, por el primer vicepresidente del PSUV, Diosdado Cabello Rondón, quien aseguró que el chavismo tiene muchas razones para celebrar

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

Hoy el pueblo venezolano se movilizará a escala nacional con la finalidad es celebrar los dos meses de la victoria electoral del presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros.

La convocatoria fue anunciada a principios de semana, por el primer vicepresidente



del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), Diosdado Cabello Rondón, quien aseguró que el chavismo tiene muchas razones para celebrar este sábado 28 de septiembre.

En esa oportunidad, Cabello se refirió a la movilización a la que también llamó la ultraderecha venezolana, que ha desconocido los resultados, incluso antes de que el

pueblo venezolano tomara su decisión el pasado 28 de julio.

“Vamos a hacer marchas en todos los estados de Venezuela y se moviliza el chavis-

mo a celebrar la victoria del 28 de julio”, dijo.

LA DERECHA EXTREMISTA NO TIENE PUEBLO

En la convocatoria, el dirigente revolucionario recordó que la oposición venezolana no tiene gente ni pueblo que los respalde, por eso hace uso de los llamados influencers para llamar la atención por redes sociales.

Venezuela está en paz, a pesar de los intentos de desestabilización de la ultraderecha de querer revertir el orden constitucional de la nación e imponer al ciudadano Edmundo González por encima del Jefe de Estado. “Los venezolanos trabajan día a día por el futuro de Venezuela y estamos en paz gracias a la consciencia del pueblo”, puntualizó.

Resaltó el dirigente Héctor Rodríguez

Congreso del Bloque Histórico llama a repensar sobre el método y el discurso revolucionario

T/L.M.F.
F/ Cortesía
Caracas

El Congreso del Bloque Histórico que promueve el presidente de la República, Nicolás Maduro es una oportunidad para reflexionar sobre el método y el discurso revolucionarios, así lo aseguró el coordinador nacional del Movimiento Futuro, Héctor Rodríguez.

Durante una asamblea preparatoria al Congreso realizada este viernes en la Comuna Alta Gracia Norte, en el sector El Retiro de Caracas, afirmó que “es el momento de repensar cómo estamos haciendo las cosas, qué estamos haciendo, cómo le estamos hablando a la gente y cuál es el discurso, en un diálogo sincero. Saber en qué estamos fallando y discutir con la gente cómo debemos hacer las cosas”.

Aseveró que a veces las cosas que están mal no requieren ser corregidas, sino “ser eliminadas”. Asimismo, hizo un llamado al liderazgo a dar espacios para que las bases se expresen y aceptar las críticas. “Hablar es



primero escuchar, e ir construyendo colectivamente con sentido común”, apuntó.

CONSTRUIR UNA SOLA VOZ

Por su parte, la vocera de la Comuna, Yeisury Cortez manifestó que este Congreso del Bloque Histórico debe ser la vía para construir una sola voz para hacer política pública con sentido revolucionario, pero también el camino para promover la formación, la mejora en los servicios y la solidaridad.

También alertó sobre la “indolencia” que a veces se encuentra en algunas oficinas públicas y centros asistenciales. “Te-

nemos guerra (económica), es verdad, pero también tenemos indolencia en muchas instituciones, eso es uno de los debates que tiene que plantear este congreso; no es posible que el presidente (Nicolás Maduro) haga un esfuerzo, y, por la falta de sensibilidad, no se cumplan las tareas”.

Asimismo, propuso aprovechar esta oportunidad para recopilar indicadores reales sobre los problemas y temas a atender para así abarcar eficazmente todo el territorio “como una sola fuerza”,

“Esto va a ser posible si nos juntamos, es necesario cons-

Afirmó el secretario Nacional de AD, Bernabé Gutiérrez

La derecha extremista nunca ha tenido como plan la ruta electoral

T/L.M.F.
Caracas

El secretario Nacional de Acción Democrática (AD), Bernabé Gutiérrez, alertó ayer que la derecha extremista venezolana nunca ha tenido en sus planes la ruta electoral, por el contrario, tienen pugnas y pases de factura unos contra otros.

En una publicación en su red social X, Gutiérrez manifestó que “el Gobierno tiene que estar ojo pelao, y no le puede temblar el pulso para castigar a esos golpistas que, por la vía de la violencia, sanciones, invasiones, de criminales y operadores del sicariato, pretendían asaltar el poder”.

En este contexto, apuntó: “Hoy aunque los cerebros de esos planes en su mayoría están fuera del país, siguen operando y agrupándose para

echar vaina, siguen las reuniones internas para avanzar en el eslogan millonario ‘Hasta el final’, el cual han vendido internacionalmente para seguir obteniendo muchos dólares y euros para mantenerse a flote, porque son una cuerda de chulos que no trabajan y no hacen nada, solo viven de traficar inestabilidad con estrategias insurreccionales que nunca lograrán concretar”.

Gutiérrez ratificó que en AD están “del lado de la Constitución Nacional y del pueblo”. No nos humillamos ni nos arrodillamos ante nadie; somos una maquinaria de carne y hueso que camina por toda Venezuela sembrando esperanza, organizándonos para los combates electorales por venir y alineados en la vía democrática siempre al servicio de Venezuela”, sentenció.

truir la unidad, si hoy nos unimos en una sola voz y en un solo proyecto, le decimos al fascismo que no vamos a retroceder u

vamos a estar en batalla día a día, en nuestro territorio acompañando al pueblo venezolano”, expresó.

Definió nuevos proyectos energéticos con altos funcionarios de la Federación Rusa

Delcy Rodríguez: Venezuela se perfila como un gran país exportador de gas



En los próximos años, por primera vez en su historia Venezuela será un país exportador de gas, dijo. Destacó la importancia de los Brics y la incorporación del Estado venezolano a este importante grupo en los próximos meses

T/ Agencias
F/ Cortesía
Moscú

La vicepresidenta Ejecutiva de la República, Delcy Rodríguez, tras sostener una reunión con autoridades de la federación de Rusia, resaltó que Venezuela se perfila como un gran país exportador de gas, como lo es la nación rusa.

Asimismo, Rodríguez destacó la importancia de los Brics y la incorporación del Estado venezolano a este importante grupo en los próximos meses.

“Más de 50 naciones que participamos en este evento, viendo una sola visión, el equilibrio energético en el futuro, el espacio de la demanda y hemos revisado junto al vicepresidente Alexan-

der Novax, encargado de los asuntos energéticos de este gran país nuestra agenda bilateral en materia energética”, expresó.

En ese sentido, la vicepresidenta manifestó que el objetivo es profundizar la cooperación energética, al tiempo que agregó la necesidad de trabajar en la defensa contra un adversario en común que pretende apoderarse de los recursos energéticos a través de una agenda que será detallada por el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro.

“Hemos revisado las nuevas tecnologías que podemos aplicar para dar el impulso productivo que necesita Venezuela”, dijo.

Además, proyectó que, en los próximos años, por primera vez en su historia Venezuela será un país exportador de gas.

En cuanto a los BRICS, precisó que este año se celebrará en Rusia, la Cumbre de Jefes de Estado de los Brics y este encuentro significa la incorporación de Venezuela desde el punto de vista energético. “¡imagínate las mayores reservas en el mundo de los BRICS! (...) Va ser un espacio que va funcionar entres redes de países que se interconectan con políticas comunes y comerciales”.

Asimismo, Rodríguez indicó que la nación bolivariana ha llevado el mensaje de la realidad del país; víctima de un despojo de gobiernos occidentales que se han apoderado de los activos en el exterior. “El caso de Citgo, fue comentado en el día de ayer en la plenaria, así como el oro depositado en el banco de Inglaterra para su custodia y que hoy ha sido desposeído y robado de una forma descarada aludiendo razones seudopolíticas”.

Finalmente, añadió que el Gobierno venezolano forma parte de un nuevo mundo de construcción, de intereses comunes, de cooperación, de amistad y respetuosos del Derecho Internacional como lo son las naciones emergentes de los BRICS.

PROYECTOS INDUSTRIALES

En otro encuentro pautado en la amplia agenda llevada a Moscú por la vicepresidenta Ejecutiva, se reunió con el vicepresidente ministro de Rusia, Aleksánder Nóvák, como parte de la Semana Rusa de la Energía.

“Las partes discutieron la interacción en las esferas de petróleo y gas, incluyendo la coordinación de posiciones en las líneas del Foro de Países Exportadores de Gas y la Opep+,

términos de suministro de equipos para proyectos industriales en el complejo de combustible y energía de Venezuela”, indica el mensaje informativo difundido por el Consejo de Consejo ruso, reseñado por la agencia TASS.

También hay discusiones sobre la ejecución de proyectos conjuntos en el campo de las aplicaciones no energéticas de las tecnologías nucleares para resolver problemas en la medicina, la agricultura, la educación y la industria, como parte de la expansión de la cooperación en el campo del átomo pacífico.

Los participantes en la reunión también abordaron la promoción del comercio con liquidaciones en las monedas nacionales y cuestiones de las relaciones financieras y crediticias.

“Venezuela sigue siendo un socio y aliado fiable de Rusia en América Latina y en el mundo en general. El carácter estratégico de nuestras relaciones se basa en el deseo mutuo de construir un orden mundial policéntrico más justo, la cooperación mutuamente beneficiosa en las esferas comercial y económica, crediticia y financiera, de inversiones, cultural y humanitaria”, destacó el vicepresidente ministro ruso.

TECNOLOGÍA NUCLEAR

Rodríguez también conversó con el vicepresidente ministro de Rusia, Alexandr Nóvák, con quien analizó las perspectivas de proyectos conjuntos en el uso no energético de las tecnologías nucleares, comunicó el Gabinete ruso.

“Las partes examinaron (...) en el marco del desarrollo de la cooperación en el área del átomo pacífico, las perspectivas de proyectos conjuntos en el uso no energético de las tecnologías nucleares, para resolver problemas de los sectores médico, agrícola, educativo e industrial”, indica el comunicado.

Además, Alexandr Nóvák y Delcy Rodríguez debatieron la interacción de los dos países en materia de petróleo y gas, en particular dentro del Foro de Países Exportadores de Gas y la OPEP+, y las condiciones de suministro de equipos para proyectos industriales del sector energético de Venezuela.

El vice primer ministro ruso y la vicepresidenta venezolana se reunieron el 27 de septiembre al margen del foro internacional Semana de la Energía de Rusia, que se celebra del 26 al 28 de septiembre en Moscú.

NUEVAS ESTRATEGIAS ENERGÉTICAS

En cuanto a su encuentro con el secretario general del Foro de Países Exportadores de Gas, Mohamed Hamel, la conversación giró en torno al tema de las nuevas estrategias energéticas en el contexto del mundo pluripolar.

Durante este encuentro, las autoridades destacaron la necesidad de avanzar en la consolidación de nuevas alianzas de complementariedad, así como fortalecer la cooperación entre los países exportadores de gas, para superar los grandes desafíos actuales y asegurar un futuro energético sostenible.

Cabe destacar que el gas se perfila como un recurso energético fundamental para el crecimiento de los países exportadores y Venezuela juega un papel estratégico al ser uno de los países con las mayores reservas de gas natural del planeta.

El viceministro William Castillo advierte sobre nuevas propuestas de una política de agresión continuada

Estados Unidos prepara iniciativas legislativas para intensificar las “sanciones contra Venezuela”

A pesar de la disminución en la intensidad del debate sobre Venezuela en la campaña electoral estadounidense, no parece haber señales de que se vaya a modificar su política hacia el país. “Creo que hay un tema estratégico, histórico, estructural, en el diseño de la política exterior de Estados Unidos, que es su incapacidad de comprender los procesos originales de América Latina”, dijo Castillo

T/ Sputnik
F/ Cortesía
Caracas

Un reciente informe del Servicio de Investigación del Congreso de Estados Unidos mostró que se preparan tres iniciativas legislativas destinadas a intensificar las medidas coercitivas unilaterales contra Venezuela. William Castillo, viceministro de Políticas Antibloqueo, alerta sobre el impacto y las implicaciones de estas acciones.

En una entrevista exclusiva concedida a Sputnik, Castillo explicó las tres iniciativas promovidas principalmente por legisladores republicanos, con el apoyo de algunos demócratas. Según el viceministro, estas propuestas reflejan una política de agresión continuada que ha demostrado ser ineficaz y perjudicial tanto para Venezuela como para los intereses internacionales.

El impacto de las “sanciones” en Venezuela ha sido profundo y multifacético. Las medidas, que suman para este mes de septiembre 947, han afectado sectores clave como la salud, la alimentación y la industria petrolera, limitando el acceso a recursos esenciales y obstaculizando el desarrollo económico del país.

“La primera iniciativa busca lograr una resolución de reconocimiento político por parte del Congreso hacia el señor Edmundo González. Algo que no se hizo ni siquiera con Juan Guaidó”, señaló Castillo. “Se-

ría como una forma en que el Congreso presionaría, ya sea a (Donald) Trump o a Kamala Harris, para tomar esa decisión de renovar el reconocimiento, es decir, el ‘Plan Guaidó 2.0’”.

Simpatizante del presidente venezolano Nicolás Maduro sostiene una bandera venezolana mientras asiste a un acto de campaña en La Guaira, Venezuela, el lunes 22 de julio de 2024. - Sputnik Mundo, 1920, 18.09.2024

La segunda propuesta, que Castillo calificó de “absurda”, pretende prohibir toda inversión estadounidense en petróleo y gas hasta que Nicolás Maduro caiga o hasta que Edmundo González, ya reconocido, tome el poder en Venezuela. “Seguramente la señora Elvira Salazar y otros tienen que ver con eso”, añadió.

La tercera iniciativa busca unificar las distintas órdenes ejecutivas —las siete que tienen contra Venezuela— reforzándolas para dejar una sola ley.

“Además, dicen una cosa muy importante y parece absurdo: que castigaría también a cualquier posible sucesor de Nicolás Maduro que contrate a funcionarios que trabajaron con él”, explicó Castillo.

“Imaginate eso en 2031, un cambio de gobierno o un presidente que no es Nicolás Maduro, y dice: ‘Voy a poner este ministro que fue bueno’. Si nombraras, dice ese proyecto de ley, a un alto funcionario de Nicolás Maduro, también sería ‘sancionado’”, ahondó.

Para Castillo, estas iniciativas reflejan “un extremismo” que cierra todos los caminos y evidencia una política fracasada que está en un laberinto sin salida. “La única salida es la legalidad, el respeto a la soberanía, y esa élite decadente no está dispuesta a respetar la legalidad, como no lo está haciendo en Ucrania, ni en Gaza, ni en ninguna parte del mundo”, afirmó.

VENEZUELA EN EL ESCENARIO ELECTORAL DE EEUU

El viceministro también se refirió al contexto electoral en Estados Unidos y cómo Venezuela sigue siendo utilizada como un tema de campaña, aunque con menor intensidad que en ocasiones anteriores.



Según Castillo, el tema de Venezuela se mira a través de dos aspectos fundamentales: el migratorio y el de las “sanciones”.

“El tema migratorio, obviamente, es de un gran interés interno para la política estadounidense. Y el tema de las “sanciones”, que nosotros llamamos medidas coercitivas unilaterales, es una denuncia permanente que Venezuela hace y que ha logrado que, de alguna manera, en la política estadounidense se hable sobre el tema”, indicó.

A pesar de la disminución en la intensidad del debate sobre Venezuela en la campaña electoral estadounidense, Castillo advierte que no parece haber señales de que se vaya a modificar su política hacia el país. “Creo que hay un tema estratégico, histórico, estructural, en el diseño de la política exterior de Estados Unidos, que es su incapacidad de comprender los procesos originales de América Latina”, dijo.

EL FRACASO DEL ‘PLAN GUAIDÓ’

En relación con sus recientes viajes a Ginebra y Moscú para presentar informes sobre las medidas coercitivas unilaterales contra Venezuela, Castillo percibió una disminución en la intensidad con que se está atacando al país en el ámbito internacional. “Todos, con el tema Venezuela, tienen un gran sentido de fracaso con el fallido ‘Plan Guaidó’ y ahora los intentos de un ‘Plan Guaidó 2.0’”, comentó.

rios del Petróleo, cuya sede se encuentra en Texas, y que ha salido a generar opinión sobre la política hacia Venezuela, consideró que estas voces podrían equilibrar la balanza.

“Hay la intención de que se mantenga al menos la política de licencias y de apertura progresiva al comercio de petróleo y gas entre Venezuela y Estados Unidos, tomando en cuenta las necesidades energéticas de ellos”, explicó.

Sin embargo, reconoció que “siguen siendo minorías” y que hasta ahora la política ha sido bipartidista en cuanto a las sanciones. “Para que hubiese un cambio, tendría que haber una suerte de acuerdo entre el Ejecutivo y el Congreso para modificar alguno de esos instrumentos legales, esas órdenes ejecutivas”, indicó.

VENEZUELA Y SU POSIBLE ADHESIÓN AL BRICS

El viceministro se refirió también a la posible adhesión de la nación suramericana al grupo Brics y cómo esto podría abrir nuevas oportunidades para el país.

“Venezuela es el centro energético del mundo, gracias a sus reservas petroleras, de gas y minerales. Incorporar estas reservas al bloque Brics va a brindar al mundo una seguridad energética para comerciar libre y soberanamente, sin sanciones, sin los altos costos que tienen para las empresas y para las economías de esos países comerciar con la energía venezolana”, afirmó.

Castillo destacó el potencial para el financiamiento de infraestructura y desarrollo a través del Banco de los Brics. “Oportunidades de financiamiento para concluir las grandes obras en Venezuela que se paralizaron por el bloqueo de las sanciones, para el desarrollo de infraestructura, para el impulso del proyecto de China de la Franja y la Ruta”, señaló.

Además, subrayó las oportunidades que se abrirían para Venezuela y sus socios comerciales. “Es una vía perfecta para la desdolarización progresiva de la economía venezolana y para la construcción de lo que llamamos comercio más justo, comercio más equitativo”, concluyó.

Asimismo, destacó que algunos políticos europeos, aunque no sean aliados de Venezuela, están cansados de una política que permanentemente ofrece algún cambio y nunca lo logra. “Pareciera que no va a tener fuelle el ‘Plan Guaidó 2.0’”, expresó.

LA INFLUENCIA DEL SECTOR ENERGÉTICO

Al reflexionar sobre el futuro de las medidas coercitivas unilaterales y las próximas elecciones en Estados Unidos, Castillo fue cauteloso, pero analítico. “Hay un hecho que es importante, y es que el lobby y las empresas petroleras financian más a las candidaturas republicanas que a las demócratas. Habría que ver entonces, dependiendo del resultado, cuál puede ser el peso que tiene ese sector en la definición de las políticas hacia Venezuela”, analizó.

En relación con la Asociación Latinoamericana de Empresa-

Algunos consideran que las acciones desestabilizadoras han sido destructivas para la economía

Por qué los empresarios no apoyan a María Corina Machado

Fedecámaras declaró su búsqueda por “contribuir a la construcción de un clima de estabilidad y cooperación en el país, en un momento crucial para su desarrollo político y social”. Mientras que Consecomerio instó a los “ciudadanos y consumidores” a “preservar la paz y el respeto a la propiedad privada y pública”

T/ Misión Verdad
F/ Cortesía



Adán celis, presidente de Fedecámaras, junto a otros miembros del gremio empresarial

En el contexto de la coyuntura postelectoral del 28 de julio, la posición del sector privado ha sido notable por la distancia que ha tomado de la diatriba política.

La Federación de Cámaras y Asociaciones de Comercio y Producción de Venezuela (Fedecámaras), considerado el principal gremio patronal del país, así como el Consejo Nacional del Comercio y Servicios (Consecomerio), otra gran asociación de empresas privadas venezolanas, publicaron comunicados en los que instaron a la preservación de “la paz, la estabilidad y el diálogo” entre los actores políticos, en el marco de los eventos de desestabilización y violencia armada tras los sufragios presidenciales.

Fedecámaras declaró su búsqueda por “contribuir a la construcción de un clima de estabilidad y cooperación en el país, en un momento crucial para su desarrollo político y social”. Mientras que Consecomerio instó a los “ciudadanos y consumidores” a “preservar la paz y el respeto a la propiedad privada y pública”.

Desde entonces, los gremios no han efectuado nuevos pronunciamientos, no han declarado a favor de las nuevas acciones de la oposición, ni se les ha visto ejerciendo públicamente un rol activo para inducir una crisis política interna focalizada contra el Gobierno y las instituciones.

LA POLÍTICA DE “QUIEBRE ECONÓMICO”

Hace semanas el Financial Times reseñó declaraciones de Horacio Velutini, presidente de la Bolsa de Valores de Caracas,

quien, aunque hizo críticas al Gobierno venezolano, admitió que “la oposición no ofrece estabilidad ni la eliminación de las ‘sanciones’ en estos momentos de crisis política”.

El distanciamiento entre los grupos empresariales y la oposición representada en María Corina Machado y Edmundo González podría explicarse por los antecedentes de años recientes, concretamente la etapa de presiones ilegales contra la economía venezolana.

El nudo crítico económico que generaron, en teoría apuntando solo al Gobierno venezolano, tuvo efectos directos sobre la sociedad venezolana y sobre las actividades del sector privado. Estos elementos pueden explicarse con datos elementales:

Las “sanciones” y su cumplimiento implicaron el cierre de mercados internacionales para los empresarios venezolanos ya que diversas proveedoras de bienes y servicios tenían ser objeto de ellas por asociarse con empresas venezolanas que podrían estar vinculadas al Gobierno. Las dificultades para el relacionamiento exterior de las empresas privadas nacionales significaron nuevos costos al tener que acudir a los bienes y servicios ofrecidos por empresas en el extranjero en condiciones más adversas.

El peso de los hidrocarburos en el total de exportaciones de Venezuela ha sido sustancialmente alto, en algunos años ha superado 90 por ciento. Al producirse el bloqueo, la caída del ingreso nacional de divisas fue brutal, hasta alcanzar el piso de

sólo 2,1 por ciento de las divisas que ingresó en el año 2021. Esto, por supuesto, trajo consecuencias para el sector privado.

Según el BCV y de acuerdo con datos divulgados por el Ministerio de Planificación de Venezuela, la debacle en el ingreso de petrodólares a la economía repercutió sobre otros indicadores. En el caso de la Demanda Agregada Interna del sector privado (gasto de consumo nacional), cayó hasta -34,8 por ciento en el último trimestre de 2019. Esto quiere decir que el gasto en bienes y servicios bajó dramáticamente en ese lapso.

La Formación Bruta de Capital Fijo en Venezuela cayó a niveles mínimos en el periodo 2017-2020. Este indicador alude a las inversiones no financieras (infraestructura, maquinaria y otros bienes tangibles). Solo en 2019 el perjuicio fue de -43,7 por ciento. La pérdida de inversiones fue muy grave.

El Producto Interno Bruto (PIB) del país tocó fondo en 2020, al alcanzar -30 por ciento. Esto se tradujo en un ambiente económico de profunda recesión y pérdidas para las actividades generales del sector privado.

En 2019 los descensos del PIB por sectores tocaron fondo. Las cifras anualizadas del BCV señalan que la construcción registró hasta -86,3 por ciento, las manufacturas -56 por ciento, y el sector comercio y servicios cayó hasta -39 por ciento. Estos tres grandes sectores aglutinan la mayoría de las actividades del sector privado nacional, y sufrieron dramáticamente en todo el periodo de crisis

inducida por “sanciones”, entre 2017 y 2021.

Los datos dicen que la estrategia golpista desarrollada durante esos años, en la que María Corina Machado tuvo un protagonismo estelar, se materializó en pérdidas económicas que impactaron de manera profunda la sociedad venezolana.

Esto hace evidente que la política de agresión contra la nación, implementada por Washington y secundada por el sector extremista representado por Machado, se tradujo en un “quiebre económico”. En consecuencia, para algunos empresarios y gremios privados el conjunto de acciones de desestabilización ha resultado destructivo para la economía de manera integral.

Si bien las “sanciones” se acentuaron de manera muy grave sobre el sector público, el gran capital privado también padeció efectos dramáticos, tanto por lucro no devengado durante esos años como por menoscabo económico real expresado en las cifras. Además, muchas empresas privadas cerraron sus puertas.

CONTRASTE
Luego de los eventos postelectorales del 28 de julio, los empresarios han aparecido en eventos públicos junto al presidente Maduro en actividades del Consejo de Economía Productiva, una mesa de trabajo permanente entre el Ejecutivo y el sector privado.

Comparándose con el pasado, el contraste en la relación que actualmente tienen los empresarios venezolanos con el Gobierno bolivariano es grande. Segura-

mente esa inflexión se explica por las acciones políticas de la oposición y su solicitud de “sanciones” ilegales contra el país.

Además, las mismas condiciones generadas por el bloqueo posiblemente allanaron condiciones para un difícil proceso de construcción conjunta de políticas, diálogo y articulación constante entre el Gobierno y los grupos empresariales.

Para diversos empresarios y gremios que los representan, lo importante desde su pragmatismo es preservar el ciclo de estabilidad política e institucional que ha prevalecido en Venezuela en virtud de que ha sido la base para la difícil recuperación económica que ha experimentado el país en el último lustro.

Justo ahora María Corina Machado, Edmundo González y otros actores políticos como Leopoldo López, Antonio Ledezma y Julio Borges han lanzado campañas internacionales para recrudecer las “sanciones” contra Venezuela y han solicitado derogar las licencias petroleras vigentes. Esta sería, tal como lo expresó Horacio Velutini, una política que consideran perjudicial para la economía en general.

Los grandes capitales privados fueron, durante muchos años, financistas de las aventuras suicidas de los opositores y sus partidos. Pero el desplazamiento de las figuras del antichavismo al exterior y la apropiación de las fuentes de dinero que significó el “proyecto Guaidó” cambiaron esa relación. Se perdió la interlocución política entre ambos grupos y ello se ha traducido en la pérdida de cohesión.

Precisamente ahora los grupos opositores radicales también piden el reconocimiento internacional de Edmundo González y se da forma a un nuevo tipo de “interinato”. Los empresarios venezolanos saben interpretar esos escenarios políticos y, por defecto, han decidido no participar para crear un nudo crítico en la política interna.

La desvinculación de los gremios y cámaras empresariales en la agenda opositora actual sugiere que el sector privado prefiere retirarse del espacio del conflicto político, y priorizan sus intereses inmediatos y la base de recuperación alcanzada, a sabiendas de que en un vuelco por la vía de la desestabilización serán los primeros actores a sacrificar.

Proponen México, Colombia y Brasil

Situación poselectoral debe tener una “solución venezolana”

“Estamos muy de acuerdo en que tiene que ser una decisión venezolana: es el pueblo de Venezuela el que tiene que tomar las acciones”, señaló la canciller mexicana Alicia Bárcena

T/ Sputnik
F/ Cortesía
Ciudad de México



México, Brasil y Colombia, que en julio pasado pidieron en conjunto la publicación de las actas desglosadas de los comicios en Venezuela, ahora proponen “una solución venezolana” sobre el conflicto derivado de la proclamación del triunfo del presidente Nicolás Maduro,

dijo la canciller mexicana Alicia Bárcena.

“Estábamos esperando a que el Tribunal Supremo tomara una decisión. Al final, los tres países, México, Colombia y Brasil, estamos muy de acuerdo en que tiene que ser una decisión venezolana: es el pueblo de Ve-

nezuela el que tiene que tomar las acciones”, señaló la jefa de la diplomacia mexicana en conferencia de prensa en la sede de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), en Nueva York.

El pasado 31 de julio, tres días después de los comicios, los Gobiernos de México, Brasil y

Colombia pidieron en un comunicado conjunto a las autoridades electorales de Venezuela “que avancen de forma expedita y den a conocer públicamente los datos desglosados por mesa de votación”.

Bárcena dijo en la sede de Naciones Unidas que “este es un problema nacional y se ha convertido en un problema internacional”, y exhortó a que se permita “que los venezolanos tomen sus propias decisiones con cierta soberanía”, aunque dejó claro que México no apoya una intervención foránea. “No creemos en la intervención”, enfatizó.

El 8 de agosto pasado, los tres países reiteraron un pedido al Consejo Nacional Electoral de Venezuela para que presentara los resultados de los comicios presidenciales desglosados por mesa de votación, para así des-

pejar las dudas de un presunto fraude, y reafirmaron la conveniencia de una verificación imparcial.

Pedían además que las fuerzas de seguridad de Venezuela garantizaran “el pleno ejercicio de este derecho democrático dentro de los límites de la ley”, y el respeto a los derechos humanos.

El referido Consejo declaró ganador a Maduro, con el 51,95 por ciento de los votos, frente a 43,18% de Edmundo González, de la opositora Plataforma Unitaria Democrática (PUD, centro), y el Tribunal Electoral ratificó el resultado.

La PUD desconoció los resultados, denunció “fraude” y anunció como “presidente electo” a González, quien recibió el reconocimiento de varios países latinoamericanos y se exilió en España.

Es un “falta de respeto”, dijo

López Obrador critica a Sánchez por insinuar que Sheinbaum es “manipulable”

T/ RT
Ciudad de México

El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, criticó ayer al presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, por insinuar que él habría estado detrás de la decisión de no invitar al rey Felipe VI a la toma de posesión de Claudia Sheinbaum, con lo que indirectamente estaría tachando a la presidenta electa de “manipulable”.

“Con el asunto este de España, se le está faltando el respeto –y eso lo está haciendo el Presidente de España–

a la presidenta electa, porque está diciendo, o sugiere, que la decisión de no invitar al monarca español (...) fue una cuestión política. (...) Está insinuando que es una decisión que yo tomé, como que si la presidenta de México fuese manipulable. Es una falta de respeto adicional”, sostuvo el Mandatario en su tradicional conferencia de prensa matutina.

Destacó asimismo que “esa decisión fue de la presidenta electa” y él solo se limitó a respaldarla, al tiempo que acusó al Gobernante español de expresar opiniones acerca de la

realidad mexicana basadas en el desconocimiento y como que si de una nación subordinada se tratase.

“Se equivocan mucho. Ojalá y antes de emitir una opinión, piensen que en México se está llevando a cabo una transformación, una revolución pacífica, como la Independencia, como la Reforma, como la Revolución de 1910; pacífica pero igual de profunda que esas tres transformaciones históricas, porque se está arrancando de raíz la corrupción y las injusticias, los privilegios, el clasismo, el racismo. Que entiendan eso [...], que entiendan que este

es un país independiente, libre, soberano, que no es colonia ni tierra de conquista de nadie”, completó.

ESPAÑA FORMALIZA SU PROTESTA

Por su parte, el Gobierno de España elevó una protesta formal en contra del México por haber excluido al monarca Felipe VI de los actos de toma de posesión de la presidenta electa del país latinoamericano, Claudia Sheinbaum.

Según la prensa española, el propio presidente de Gobierno, Pedro Sánchez, intentó mediar para que México incluyera al

rey en el traspaso de mando, sin obtener una respuesta positiva. Ante ello, el Ministerio de Exteriores decidió enviar una nota verbal de protesta el martes pasado.

La víspera, Sheinbaum explicó que su decisión tenía que ver con el silencio que hizo España a la petición enviada por la administración de Andrés Manuel López Obrador sobre la reparación histórica por la Conquista.

A pesar de que sí estaba invitado, Sánchez decidió no viajar a México y España se abstuvo de enviar alguna representación oficial. No obstante, los socios y aliados del Gobierno –como EH Bildu y Sumar– sí anunciaron que estarían presentes en el acto de traspaso.

Según el Gobierno, la compañía arrastra un “déficit crónico”

Milei firmará decreto para privatizar Aerolíneas Argentinas

T/ RT
Buenos Aires

El vocero de la presidencia argentina, Manuel Adorni, anunció ayer que el Gobierno de Javier Milei firmará un decreto que pondrá a la estatal Aerolíneas Argentinas “sujeta a la privatización”.

En su habitual conferencia de prensa, Adorni afirmó que la medida se sustenta en las facultades presidenciales con-

templadas en la Ley de Reforma de Estado.

El funcionario justificó la decisión al aludir el “déficit crónico” de la empresa, a raíz de las “desastrosas gestiones” que precedieron a la actual, lo que implica constantes “transferencias de recursos públicos que ponen en riesgo la sostenibilidad fiscal” del país.

“Desde su reestatización, en el año 2008, los aportes del Estado nacional para cu-

brir el déficit de la compañía [Aerolíneas Argentinas] superan los 8.000 millones de dólares, ¿por qué los argentinos que nunca han viajado en su vida deben cubrir esta atrocidad?”, se preguntó el vocero.

Para Adorni, “la falta de empatía” con la ciudadanía “ha reinado durante años” para sostener los beneficios de una pequeña parte de la empresa, que cuenta con 1.204 pilotos

para volar solo 85 aviones. “Es un número excesivo, siempre comparado con el promedio de la industria”, expresó.

En criterio del vocero, es injusta “la cantidad de beneficios que gozaba parte de la empresa a costa de una argentina pobre”. Según adelantó, el decreto para la privatización podría oficializarse “probablemente los primeros días de la semana que viene”.

Después de la conferencia de Adorni, la presidencia argentina publicó un comunicado para ratificar la medida y recaló que la empresa

“se encuentra enfrentada a litigios motivo de su ilegal expropiación, y hostigada por una casta sindical cuya única prioridad es mantener privilegios”.

Para la oficina del gobierno de Milei, “la privatización de Aerolíneas Argentinas es un paso fundamental en el camino para liberar al país de un gasto insostenible, y es además la única forma de evitar la quiebra y cierre de la compañía”. Luego de que se publique el decreto, se enviará al Congreso para su evaluación.

Un sinnúmero de heridos fue trasladados a los hospitales

Israel comete otra masacre al bombardear barrios residenciales al sur de Beirut

Se teme que un gran número de civiles estén atrapados bajo las ruinas de las edificaciones destruidas. Se continúan extinguiendo incendios y buscando sobrevivientes y heridos



T/ teleSUR
F/ Cortesía
Beirut

Las fuerzas de ocupación israelíes bombardearon ayer el suburbio sur de la capital libanesa Beirut, arrasaron seis edificios y asesinaron una cifra indeterminada de personas, aún en evaluación por las autoridades del país.

El ataque devastó áreas residenciales de Haret Hreik, al sur de Beirut. Numerosas edificaciones próximas también registraron daños de consideración.

De manera preliminar, el Ministerio de Salud libanés precisó que la agresión israelí a Haret Hreik provocó dos mártires y 76 heridos.

Un sinnúmero de heridos fue trasladados a los hospitales. Hacia el área se han movili-

do ambulancias, cuerpos de socorro y equipos para remover escombros.

Se teme que un gran número de civiles estén atrapados bajo las ruinas de las edificaciones destruidas. Se continúan extinguiendo incendios y buscando sobrevivientes y heridos.

Según medios israelíes, se arrojaron 2.000 toneladas de bombas en el referido suburbio. Fueron de tipo perforante y se lanzaron desde aviones F-35.

El ejército sionista informó que tenían la intención de destruir la sede central del movimiento de resistencia islámica libanesa Hezbollah.

Desde Líbano informaron que el secretario general de ese

movimiento, Hassan Nasrallah, se encuentra a salvo y no está herido, aunque se supo que un importante líder de Hezbollah perdió la vida.

La Agencia iraní Tasnim afirmó, citando fuentes de seguridad: "Nasrallah está en un lugar seguro, y lo que los medios israelíes están haciendo circular (sobre su presunta muerte) no es cierto". También está a salvo el jefe del Consejo Ejecutivo del movimiento, Seyyed Hashem Safieddine.

Medios de comunicación israelíes dijeron que la entidad sionista había informado a EEUU del ataque poco antes de perpetrarlo. Sin embargo, el Pentágono afirmó que la Casa

Blanca no había recibido ninguna advertencia previa sobre el ataque israelí.

Durante una rueda de prensa ofrecida más temprano este viernes, el ministro de Salud libanés, Firas Abiad, informó que hasta ese momento al menos 25 personas habían sido asesinadas en esta jornada por ataques de la ocupación israelí. También había un número significativo de heridos.

Los bombardeos se concentraron en el sur de Líbano y en el valle de la Bekaa, al este del país. Estos ataques comenzaron el lunes pasado. De entonces acá, la ocupación ya asesinó a más de 700 personas.

ISRAEL PIDE EVACUAR ZONAS DE LA CIUDAD

El ataque de las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI) de este 27 de septiembre al cuartel general del movimiento chií libanés Hizbulá dejó unas 300 personas muertas en la capital del Líbano, informaron las autoridades de defensa del país hebreo, citadas por el diario 'Haaretz'.

El Ejército israelí también pidió a los residentes de varias zonas del sur de Beirut que des-

alojen sus hogares debido a que los ataques contra Hizbulá continuarán.

"Ustedes se encuentran cerca de los intereses de Hizbulá y, por su seguridad y la de sus seres queridos, deben evacuar los edificios y permanecer a una distancia de al menos 500 metros de ellos", publicó en la plataforma X el portavoz militar de las FDI, Avichay Adraee.

La evacuación se extiende al edificio Munir Shadi y a los edificios circundantes en el barrio de al-Laylaki, así como al edificio Sheet y al complejo Al-Salam en el distrito de Al-Hadath, comentó Adraee.

De acuerdo con el diario Haaretz, el objetivo primordial de los ataques aéreos israelíes en el sur de Beirut era asesinar al jefe máximo de Hizbulá, Hasán Nasralá, quien supuestamente se encontraba en el cuartel general cuando ocurrió el bombardeo. Sin embargo, nadie ha confirmado nada acerca del estado de salud de Nasralá hasta el momento. Medios árabes como Al Arabiya y Al Hadath reportan que el dirigente de Hizbulá sigue vivo.

Los ataques del país hebreo sucedieron en zonas densamente pobladas de la capital libanesa, poco antes de que en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas comenzara un debate sobre cómo aliviar la crisis en el Oriente Medio, particularmente ahora que se ha intensificado el fuego cruzado entre Israel y el Líbano.

Las Brigadas Al-Quds embistieron a las tropas del ejército sionista

Resistencia repele a fuerzas israelíes de Cisjordania

T/ Al Mayadeen
Cisjordania

Las fuerzas de ocupación israelíes ordenaron ayer la retirada del campamento de Balata, en Cisjordania,

tras el recrudecimiento del fuego de los grupos armados de la Resistencia de Palestina.

Según fuentes en el terreno, los combatientes lanzaron artefactos explosivos cuando los mili-

tares intentaron irrumpir en la zona.

Las Brigadas de Al-Quds-Batallón de Nablus embistieron a las tropas de refuerzo enviadas al lugar con ráfagas de armas automáticas y noti-

ficaron varios heridos en las filas del enemigo.

Por su parte, las Brigadas Mártires de Al-Aqsa también emplearon sus fusiles y bombas de fabricación manual para impedir la entrada a Balata.

También hicieron estallar varios explosivos de alta potencia de manera directa contra las fuerzas mecanizadas sionistas durante el intento de penetración al acantonamiento.

Cisjordania experimenta la intensificación de enfrentamientos diarios desde el

inicio de la agresión israelí en la Franja de Gaza, acompañadas de amplias campañas de detenciones.

A Ricardo Yáñez se le acusa de no actuar ante delitos durante el estallido social

Jefe de Carabineros de Chile renuncia para enfrentar procesos penales

T/ RT
Santiago de Chile

El general Ricardo Yáñez, director de Carabineros de Chile, renunció ayer a su cargo para enfrentar el próximo 1º de octubre su formalización ante la Justicia por su presunta responsabilidad

en delitos omisivos en el contexto del estallido social de 2019.

En declaración a medios, Yáñez adujo su "convicción personal" y la "inminente formalización" como razones para dar un paso al costado. "El respeto hacia la institución, hacia mis carabineros, hacia el uniforme

que porto y a mi trayectoria institucional, me obligan a tomar esta decisión", apuntó.

Sumado a esto, en la actualidad existe en Chile el "criterio Tohá", como lo llaman luego de que la ministra del Interior, Carolina Tohá, anunciara en su momento que toda autori-

dad formalizada por la Justicia debía abandonar el cargo.

"La institución debe continuar", añadió el general, quien de esta forma acudirá a la audiencia sin estar en un rol activo en el organismo policial.

Yáñez está acusado de la omisión de actuar

en casos de apremios ilegítimos con resultados de lesiones graves y homicidio, en su calidad de alto mando de Carabineros.

El general Marcelo Araya, subdirector de Carabineros, tomará el lugar de Yáñez como máxima autoridad policial chilena.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA

PODER JUDICIAL

Juzgado Cuarto de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas

Caracas, ocho (8) de febrero de dos mil veinticuatro (2024)

Años: 213° y 164°

ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2022-001033

Vista la diligencia presentada en fecha 5-2-2024, por la ciudadana KATHERINE ELENA MONTESINOS FREITES, asistida en este acto por el abogado MIGUEL JOSÉ HERNÁNDEZ ACUÑA, inscrito en el Impreabogado bajo el No. 162.053, mediante la cual consigno copia del acta de detención del ciudadano WILLIAN BENITES ANTONIO SANCHEZ (+), parte demandada en la presente causa. En consecuencia, este Juzgado, de conformidad con lo establecido en el artículo 144 del Código de Procedimiento Civil, ordena la suspensión del presente proceso y el emplazamiento mediante edicto de los herederos conocidos y desconocidos del ciudadano WILLIAN BENITES ANTONIO SANCHEZ (+), quien en vida fuera venezolano, mayor de edad y titular de la cédula de identidad No. 3.811.681, a fin de que comparezcan por ante este Tribunal dentro del lapso de sesenta (60) días continuos contados a partir de la última publicación, consignación y fijación que el edicto se haga a darse por citados en el presente juicio. Librese edicto, el cual deberá ser publicado en los diarios "CORREO DEL ORINOCO" y "VEA" durante sesenta (60) días, dos (2) veces por semana, todo ello de conformidad con lo establecido en el artículo 231 del Código de Procedimiento Civil.

LA JUEZ

Dra. JESSICA WALDMAN RONDON

LA SECRETARIA

Abg. SCARLETT NICOLL RIVAS ROMERO

En esta misma fecha del auto que antecede, se libro edicto.

LA SECRETARIA

Abg. SCARLETT NICOLL RIVAS ROMERO

ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2022-001033

JWR/SNRR/NCJ

Aquí y ahora

¿Colonización buena?

Ana Cristina Bracho
I/ Cortesía

Hay sucesos que cuando ocurren sirven para recordar que el pasado no está allá, quieto y dormido. Por el contrario, cada tanto tiempo aparece vivo. Quizás como los psicólogos que tratan de convencernos de que no somos un ser único y que arrastramos a cuestas un infante, malcriado y dolido, con el que nuestros padres no supieron qué hacer; nos toca darnos cuenta de que tenemos que ocuparnos del país, pues las historias de las naciones no se curan sólo por el paso del tiempo. Ni siquiera, por el triunfo de procesos de Independencia.

Quizás mucho de lo que hoy pasa tiene que ver con esa infancia colonial.

Si creemos que Suiza es un mejor lugar o que todo es culpa de la pereza o de la viveza criolla, si pensamos que aquí todo es peor que en cualquier otro lugar. Aquello no salió de la nada, es nuestra Patria chiquita, vejada y golpeada, que se nos sale dolorosa por los polos y por las prácticas.

Como todos sabemos estamos a puntita de ver la sucesión presidencial en México y comienzan a hacerse los preparativos que incluyen -obviamente- las invitaciones a delegaciones extranjeras, en específico, a gobiernos extranjeros.

En ese contexto, se ha armado la de San Quintín porque la nueva Presidenta ha invitado al Gobierno, pero no al rey de España. Una situación que aparece como una sucesión de eventos que empezó cuando Madrid no pudo contener la rabia ante una carta en la que Andrés Manuel López Obrador (AMLO) les pedía presentaran disculpas públicas por lo ocurrido en la Colonia.

Esto ha generado un revuelo importante porque como sabemos España tiene últimamente varios frentes muy abiertos en América Latina: la pelea con Javier Milei a quien acusan de faltarles el respeto; el abierto protagonismo en la cuestión venezolana y ahora viene este *parampampán* con México, en el que uno puede divertirse viendo todas las declaraciones hasta aquellas que juran que AMLO odia tanto a España que dejó esperando media hora a un alcalde que había ido a verlo antes de atenderlo.

Este asunto ha puesto en primera plana una serie de visiones que existen en España según las cuales la Colonia fue algo así como un *picnic en la pradera*. Por lo que les debemos todo y ellos no nos deben nada.

Asunto, que, además nos devuelve la imagen de aquellos días cuando el padre de aquel señor mandó a callar al comandante Hugo Chávez.

¿Existe una novela negra, una falsa historia de la Colonia? La colonia no es nunca un intercambio justo o un encuentro pacífico.

Su lógica es siempre la de la dominación y la violencia hasta llegar a negar la humanidad del colonizado y como todo recuento está lleno de verdades, de mitos, de exageraciones, pero tomar todo un continente, reducir a su población, introducir a la fuerza a otra, destruir pueblos, modos de vida y lenguajes no es un acto a celebrar.

Sin importar si en este pueblo o en aquel año, tal cacique o príncipe acordó alguna cosa. Tampoco es un asunto de determinar subjetivamente si alguien es bueno o malo.

Tras siglos de Colonia, somos producto de esa historia y, por el contrario, debemos encontrar nuevas maneras de relacionarnos con ella.

Además, hay que evitar las simplificaciones extremas.

Podemos -como lo hacemos- festejar tener un idioma que nos une, amar lo que nos dejó la cultura española, tener un amigo maravilloso que es un español en toda



regla y aun así necesitar verdad, justicia y pase de página, para que los huesos de los bisabuelos descansen en paz o, si uno sabe que la historia propia es mucho menos española, sólo construir las bases para que no exista pueblo alguno que colonice a otro, que destruya a otro.

Nada se cura pasando el polvo por debajo de la mesa ni pretendiendo que aún es superior el colonizador y, por eso, nada le debe al colonizado.

Las culturas, las gentes, los modos, los gobiernos que aquí antes hubo, pese a lo que pensara el colonizador sobre su modernidad o precariedad tenían derecho a ser y continuar una ruta de desarrollo.

Los pueblos a los que esto les fue negado tienen derecho a que su historia se conozca y que cambien lógicas que aún persisten de aquellas épocas, porque en el deseo de **verdad y memoria**, está la necesidad de ubicarnos en el mundo, de reconocer quiénes fuimos y quiénes somos.

Pueden haber muchos libros de antes y de ahora, como los que ellos promueven blanqueando la Colonia o los que los mismos súbditos de España, como **Fray Bartolomé de Las Casas**, dejaron iluminado el tiempo con su humanismo pero de lo que se trata es de poder construir un mundo de iguales, donde todos tengan la misma dignidad y derechos como se ha establecido.

Si algún pensador encarna lo que significa la Colonia y vivir dentro de ella aun cuando algunos le digan

que es pasado, es **Franz Fanon**, quien entre su vasta obra dejó frases como "... sí a la vida. Sí al amor. Sí a la generosidad. Pero el hombre es también un no. No a la indignidad del hombre. A la explotación del hombre. Al asesinato de lo que hay más humano en el hombre: la libertad".

Muchos horrores de la historia han sido objeto de disculpas de las instituciones que sucedieron a sus autores. Como la Iglesia católica que ha manifestado públicamente perdón por la esclavitud, la Inquisición y algunos abusos sexuales.

Actos como el holocausto contra los judíos también han generado actos de esta naturaleza.

Hay que tener en cuenta que mucho de lo que pasó en la Colonia -como la duda de si los indígenas eran humanos o si tenían alma- siguen marcando visiones que sobreviven en quienes los consideran inferiores, sudacas, propiedad o servidumbre para quienes ostentan mejor condición en infinitos pueblos y ciudades de este continente.

Porque como ha reiterado México no se trata de asuntos de rencores, ni de un problema con los españoles.

Se trata de la necesidad de la **verdad histórica** para sanar, para liberar, para contribuir a un mundo donde el racismo deje de ser una de sus más comunes manifestaciones.

anacristinabracho2@gmail.com
Caracas

Editorial

España: petróleo y nostalgia imperial

La Jornada*

La casi totalidad de la clase política española se ha lanzado de lleno a un ataque contra Venezuela que incluye acciones y palabras inaceptables en los vínculos entre Estados soberanos, así como el enésimo intento de imponer en Caracas un gobierno títere al servicio de los intereses económicos y geopolíticos de Occidente.

Sólo dos días después de que aterrizara en Madrid el ex candidato presidencial derrotado Edmundo González Urrutia, el Congreso de los Diputados aprobó con el voto de las derechas una proposición no vinculante en la cual se insta al Ejecutivo encabezado por Pedro Sánchez a reconocerlo como mandatario electo y legítimo de Venezuela.

Así, en apenas 48 horas el líder golpista reveló las verda-

deras intrigas que lo llevaron a Europa y la desvergüenza con que miente a la opinión pública de su país y del mundo: tras expresar su deseo de cambio y de que se abra una nueva etapa, afirmar que tiende la mano a todos, que busca un reencuentro de sus compatriotas mediante el diálogo y que el futuro venezolano sólo puede transitar por el camino de la realización de la voluntad popular; tras todas esas manifestaciones de buena voluntad, azuzó o cuando menos permitió a poderes foráneos emprender acciones hostiles contra Venezuela e impulsar que sea un grupo de piratas ibéricos quien designe al Gobierno venezolano.

Aunque –con la excepción del Partido Nacionalista Vasco– el bloque parlamentario gobernante se opuso a esta medida y el canciller José Manuel Al-

bares ha intentado rebajar las tensiones, los hechos muestran que la postura de la Administración centroizquierdista es más cercana al injerencismo que al respeto a la autodeterminación de los pueblos y los principios de no intervención.

El propio Sánchez cometió una imprudencia injustificable al recibir a González en la sede del Gobierno, mientras su Ministra de Defensa transgredió cualquier límite al llamar “dictadura” a las autoridades constitucionales venezolanas.

La insolencia, el paternalismo y la persistencia de una mentalidad colonialista hacia una región que se sacudió su dominio hace dos siglos siguen dominando el tratamiento de la mayor parte de los políticos (y, tristemente, de la ciudadanía) hispanos hacia América

Latina, y la ultraderecha fascista que ha recobrado carta de naturalidad en años recientes ha hecho de la nostalgia imperial una de sus principales banderas.

Para no ir más lejos, ayer un organismo del partido franquista Vox lanzó una serie de acusaciones inadmisibles en torno a la reforma al Poder Judicial mexicano, en las cuales se manejan unos conceptos tan desfasados que mueven a la risa tanto como a la indignación.

De acuerdo con este delirio macartista, la reforma fue ideada por “agentes cubanos y venezolanos” con el objetivo final de convertir México en una dictadura idéntica a las de Cuba, Nicaragua y Venezuela e instaurar un Estado socialista. Llegan incluso a llamar a los ciudadanos a rebelarse,

pues de lo contrario serán sometidos a una tiranía comunista.

El ejemplo anterior deja claro tanto la pérdida de contacto con la realidad por parte de las derechas españolas como la ligereza con que ignoran la soberanía latinoamericana.

Sin embargo, la fijación con el caso venezolano revela que se trata de una cuestión aparte, en la que los reflejos neocoloniales se mezclan con el verdadero objeto de las disputas entre el chavismo y los golpistas financiados y capacitados en Estados Unidos y Europa: la lucha por determinar si las reservas de petróleo más grandes del planeta serán controladas por el Pueblo venezolano o por transnacionales foráneas.

*Cortesía Diario *La Jornada*
Ciudad de México/México



El montaje se llevó las estatuillas al mejor actor y autoría escénica

Obra *Profundo* de la CNT recibió dos galardones del Premio Isaac Chocrón 2024

Grecia Augusta Rodríguez y Claudia Rojas empataron en el renglón de mejor actriz, mientras que el posgrado en Teatro Latinoamericano de la UCV, coordinado por Xiomara Moreno, obtuvo el reconocimiento otorgado por la junta directiva de la fundación que organiza estos lauros

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Prensa CNT
Caracas

La obra *Profundo*, texto original de José Ignacio Cabrujas, en un montaje producido por la Compañía Nacional de Teatro (CNT), resultó ganadora en las categorías a mejor actor y autoría escénica en la décima edición del Premio

Isaac Chocrón 2024, cuya ceremonia de entrega tuvo lugar el pasado miércoles 25 de septiembre en el Trasnoco Cultural, ubicado en la zona capitalina de Las Mercedes.

El galardón destinado al mejor actor fue otorgado al veterano de las tablas, Aníbal Grunn, quien interpretó el personaje de Buey y actualmente forma parte de la CNT como actor y director escénico. “Agradezco ‘profundamente’ este premio y quiero compartirlo con todos mis compañeros. Algunos fueron alumnos, otros fueron grandes compañeros de trabajo, a otros los conozco desde pequeño y a otros los admiro ‘profundo’. Quiero que todos me acompañen con este premio”, reproduce una nota de prensa las declaraciones del histrión al recibir el reconocimiento.

Por su parte, el premio a la autoría escénica correspondió al director teatral Francisco



La ceremonia tuvo lugar en el Trasnoco Cultural, en Caracas

Denis, quien encargó a la experimentada actriz Francis Rueda, a recibir el lauro y a leer su mensaje de agradecimiento. “Yo estuve durante esos meses de montaje redescubriendo el lenguaje, volviendo a hablar teatro. Volvamos a vernos como la pri-

mera vez. Volvamos a descubrir esto que hacemos desde hace tantos años”, rezaba parte del escrito.

Con palabras de gratitud, Denis expresó su satisfacción de trabajar con el equipo que hizo posible la realización de la obra.

“Estoy enormemente agradecido y honrado de haber trabajado con todos los intérpretes y creadores que hicieron parte de esta creación: Aura Rivas, Aníbal Grunn, Francis Rueda, Luis Domingo González, María Brito, Gerardo Ávila, Yhannelys Medina, a Héctor Becerra y Jacky Scriber. Agradezco al equipo de producción de la Compañía Nacional de Teatro y a Carlos Arroyo por su confianza”, expresó.

La obra teatral *Profundo* se estrenó el pasado 23 de mayo en la sala Román Chalbaud del Teatro Alberto de Paz y Mateos, como parte de la celebración del aniversario número 40 de la CNT. En este escenario, el montaje tuvo una concurrencia temporada de cuatro semanas con más de 1.200 espectadores.

En el apartado de mejor actriz, el cuerpo evaluador estableció un empate entre Grecia Augusta Rodríguez, por su trabajo en el montaje de *Un recuerdo después del holocausto*, de Samuel Rotter y Carolina Perelman, bajo la dirección de Andrés Moros, y Claudia Rojas por su interpretación en *La casa rota*, escrita y dirigida por Lupe Gehrenbeck.

La ópera prima de Luis Lira Ochoa

Pluma negra fue presentada en la Feria del Libro de Caracas



T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

Editada por Koeyu bajo la mirada de Arturo Cazal y la coordinación de edición de Carlos Ortiz, esta *Pluma Negra*, ópera prima de Luis Lira Ochoa, es una novela corta que cuenta la historia de un pueblo de los llanos orientales de Venezuela, en el

que sus pobladores son apartados de sus tierras por las empresas petroleras utilizando las acciones bien pensadas de un operador mafioso y sus cómplices locales.

Con personajes que van creciendo psicológicamente a través de encuentros y desencuentros, más las peleas de gallos como telón de fondo la obra roza el realismo social para convertir lo

que es la opinión de muchos en una realidad novelada.

“*Pluma Negra* te atrapa desde el inicio”, según palabras del presidente del Cenal, Dimas Raúl Cazal, por su... “técnica narrativa ágil y envolvente (...)”; pero además por la forma como el autor trabaja la tensión narrativa a través del conflicto creado entre personajes que, (...)”siempre parecen estar a punto de pelear, como los gallos...”

Es una novela que (...)” está llena de lirismo, que hace percibir que, en Luis Lira, el narrador, permanentemente anda rondando el lenguaje poético, como en sus dos obras anteriores, *Trazos Limbicos* y *La Isla que fuiste* que son libros de poema, donde también hay una historia subyacente”.

Es una novela que puede leerse de un tirón y que se puede recomendar para disfrutar un fin de semana, se consigue en librerías del Sur, en *El Mundo del Libro*, y en Librería la Pulpería de Sabana Grande.

Las entradas son completamente gratuitas

Teatro San Martín continúa su programación para toda la familia

T/Redacción CO
Caracas

Desde ayer y hasta el domingo 29 de septiembre el Teatro San Martín, en Caracas, regentado por la Compañía Nacional de Teatro (CNT), reanudará su variada programación teatral y musical para el público infantil en especial y para la familia en general, con entrada totalmente gratuita.

Ayer se presentó la Coral de Misión Cultura y la agrupación Afro identidad con un repertorio de varios ritmos latinoamericanos como: *Paintame angelitos negros*, *El Catre*, *Coquivacoa*, *Barlovento*, *Los que mueren por la vida*, *Juana y José*, *Guantanamera*, *La diferente*, entre otros.

Para hoy sábado 28, a las 4 de la tarde, se presentará la obra *Un mimo en la ciudad*, del grupo Teatro Tempestad. Esta puesta en escena representa el recorrido de dos quijotes contemporáneos, presentados en clave de mimo, como una estrategia para demostrar que se puede decir más con el silencio que con discursos vacíos.

Los personajes principales de esta obra, Sokoropono y Trololo, propondrán a los espectadores un viaje desde sus mentes y sus corazones para aceptar la invitación de generar cambios desde la acción.

Para mañana domingo 29, dedicado a los niños, se programó la presentación de la obra *Juglería*, de Teatro IIAVE, a las 3 de la tarde. Esta pieza infantil presenta una historia de juglares que cuentan historias a través del teatro, la música, la danza y la magia. A través de diversas herramientas lúdicas en escena, los más pequeños de la casa aprenden sobre la importancia de los valores, el cuidado del medio ambiente, la educación y la buena convivencia social.

Después, se presentará la obra de mimos *Algarabía*, del grupo Teatro Tres, un cuento con varias escenas en las que los cuatro mimos protagonistas despliegan su ingenio, creatividad y carisma para abordar temas como el amor, la empatía, la paz, la belleza de la expresión y el arte del silencio. Esta representación incluye nueve escenas interactivas en las que se utilizan técnicas de pantomima, actuación e improvisación, para configurar con el público parte del espectáculo.

La programación del Teatro San Martín de Caracas se realizará hasta el domingo 29 de septiembre, con entrada libre. El escenario está ubicado en la avenida San Martín, cruce con el Puente 9 de diciembre (frente al Centro Comercial los Molinos y lateral a la estación de Metro Artigas).

El jardinero de Bravos de Atlanta sigue recuperándose de una lesión en la rodilla

Ronald Acuña Jr. será más paciente a la hora de robar

Se enfocará más en el bateo y la defensa para el año entrante

TyF/Prensa MLB
Caracas

Ronald Acuña Jr. tuvo una de las mejores campañas en la historia de las Grandes Ligas el año pasado. Pero ahora, el patrullero de Bravos de Atlanta ha pasado la mayor parte del 2024 lidiando con la realidad de superar una segunda cirugía mayor en una rodilla, que posiblemente le impida ser un jugador tan dinámico como el de 2023.

“Creo que voy a ser paciente. Vamos a enfocarnos en el bateo y la defensa, y en lo que pueda hacer para ayudar al equipo. En cuanto a correr y robar esa cantidad de bases, no sé si pueda llegar a 40 o 50 con facilidad. Creo que está por verse. Pero sí, no sé cómo va a resultar todo”, expresó Acuña sus dudas.

El guaireño ganó su primer Premio Jugador Más Valioso

(MVP) de la Liga Nacional el año pasado, luego de convertirse en el primer jugador en conectar 40 jonrones y robar setenta bases en una misma zafra. Su increíble desempeño fue una prueba de que había superado el desgarre en el ligamento anterior cruzado derecho que lo dejó fuera durante la segunda mitad de la temporada de 2021. Ahora, tendrá que demostrar que puede mantener su nivel élite después de dos cirugías de este tipo en la rodilla.

Acuña se desgarró la rodilla izquierda cuando corría las bases durante un juego el 26 de mayo en Pittsburgh. La esperanza es que pueda estar listo para el inicio de la temporada de 2025, pero el cañonero mencionó que seguirá siendo cauteloso.

“Voy a ser un poco más cuidadoso con esto. Si el equipo y los doctores me dicen que ya estoy listo, pero yo no me siento bien o me está molestando algo, lo voy a decir”, señaló el oriundo de La Sabana, estado La Guaira: “Si me siento bien, todo el mundo sabe que voy a querer jugar, voy



Atlanta confía en que el guaireño se recupere bien

a querer estar allí afuera. Si me siento bien, ahí estaré. Pero al final del día, depende de cómo me sienta”.

Acuña ha pasado la mayor parte de los últimos meses

rehabilitándose en Los Ángeles. Así que había mucho que conversar cuando habló con la prensa en Atlanta por primera vez desde que sufrió la lesión.

Obviamente había que conocer lo que piensa sobre ver a Shohei Ohtani dando más de 50 jonrones y robándose más de cincuenta bases. ¿Eso más impresionante que el 40-70 de Acuña?

“Es una buena pregunta, pero creo que es un tema para que ustedes debatan”, indicó cauteloso.

Acuña vio a los “tomahawks” coronarse campeones de la Serie Mundial en 2021, luego de verse apartado por la lesión a mediados de ese año. Ahora, está viendo a su equipo pelear por un puesto de postemporada, a pesar de no contar con seis de los jugadores que estuvieron en el lineup del día inaugural (incluyendo al abridor Spencer Strider).

“Se siente bien que puedan continuar con el éxito. Siento tener que decirlo así, pero la verdad es que nadie es insustituible en el beisbol. Las lesiones son parte del juego. Ocurren. Cuando alguien cae, otro tiene que dar un paso hacia adelante y ocupar ese lugar”, espetó Acuña.

En el IND de Caracas

Deporte universitario tuvo encuentro nacional

T/ Prensa IND
Caracas

Se realizó el Encuentro Nacional del Deporte Universitario, en el salón Francisco “Morochito” Rodríguez del Instituto Nacional de Deportes (IND) caraqueño, para trabajar en pro de la próxima edición de los Juegos Universitarios.

Setenta universidades dijeron presente en este encuentro en el que se explicó el plan de desarrollo del deporte universitario con el objetivo de crear el mejor sistema deportivo del país. Por los atletas universitarios estuvieron Adriana Rosales y Samanta Díaz, medallistas de plata y de bronce, respectivamente, del mundial universitario de natación con aletas.

El ministro del Deporte, Arnaldo Sánchez, citó que “si queremos convertir a Venezuela en una potencia deportiva, debemos fortalecer el deporte desde todas sus líneas. La primera es la masificación deportiva junto al Plan de Territorialización del Deporte.

Seguidamente la dos, será el trabajo dedicado al deporte de alto rendimiento y finalmente la formación en deportiva en todos sus niveles”.

Por su parte, el ministro de Educación Universitaria, Ricardo Sánchez, destacó que “fue una jornada amplia que logra dosificar las propuestas de todos los directores de deportes de las universidades del país, para el lanzamiento y reimpulso del deporte universitario, para que las ligas deportivas universitarias y juegos deportivos universitarios tengan otra vez el papel estelar que tuvieron en su momento”.

Cabe destacar, que los próximos juegos universitarios serán en pro de la masificación del deporte nacional, y servirá para conseguir a las nuevas promesas en las distintas disciplinas que representarán a Venezuela en los diferentes eventos deportivos multidisciplinarios internacionales, con miras a los siguientes ciclos olímpicos y paralímpicos: Los Ángeles 2028 y Brisbane 2032.

Los participantes disfrutaron de una jornada deportiva rodeados de naturaleza

Caraqueños celebraron el Día del Turismo con caminata en La Fuga Bike Park

T/ Redacción CO-Prensa-La Fuga
Caracas

Con el objetivo de celebrar el Día Internacional de Turismo, La Fuga Bike Park en conjunto con el Instituto Municipal de Turismo de la Alcaldía de Caracas, organizaron la “Caminata Ecoturística 6k Turismo y Paz”, en la pista de ciclismo de montaña que tiene este parque, ubicado en el kilómetro 7 de la carretera Panamericana, Urbanismo Felipe Acosta.

Eder Blanco, director ejecutivo de La Fuga Bike Park, explicó que el objetivo de esta actividad era conectar a los caraqueños con la naturaleza, celebrando el Día Internacional de Turismo en un lugar en el que los participantes pudieron disfrutar de todos los senderos.

Blanco invitó a todos los caraqueños a que visiten el parque. “Esta fue la primera

caminata y experiencia, de muchas, que vamos a seguir haciendo para las familias caraqueñas que les guste el ciclismo, senderismo y el contacto con la naturaleza en “La Fuga Bike Park, que cuenta con zona gamer, alquiler de bicicletas baños, sala de podcast, cafetería, estacionamiento y salón de conferencias y formación”.

Eliud Baudin, director General de La Fuga, manifestó: “El fin es mostrar lo bonito que se está haciendo en Venezuela con el deporte, la recreación y sobre todo con el cuidado del medio ambiente, para preservar estos espacios que tenemos, 256 hectáreas de áreas verdes”.

También hizo un llamado “a todos los venezolanos de bien que sigan mostrando las buenas potencialidades que tiene Venezuela, al mundo, porque

si es hecho es Venezuela es mucho mejor”.

Asimismo, Willian Rivas, presidente del Instituto Municipal de Turismo (IMT) de la Alcaldía de Caracas, explicó que escogieron este espacio porque “tiene una fortaleza turística”.

“Quisimos hacer esta caminata de 6 kilómetros de senderismo de montaña. Este es un plan piloto, vamos a seguir organizando caminatas permanentemente y los invitamos a que vengán a La Fuga a disfrutar de todas las bondades naturales y deportivas que tienen”, comentó.

Alan Blanco, ganador de la caminata y habitante del Urbanismo Felipe Acosta, manifestó que le encantó la caminata “porque es muy natural, es una experiencia única” que “conecta con lo natural y el medio ambiente”.



I/ Iván Lira

GRAN MARCHA NACIONAL

PARA CELEBRAR LOS DOS MESES DE LA VICTORIA POPULAR